

Gefährten in das Boot und brachte ihn wohlbehalten nach Goat=Island, obgleich die Rückfahrt unendlich schwieriger und gefährlicher war. Hier versammelten sich die Zuschauer, um sie herzlich zu bewillkommen. Es war eine Scene nicht gewöhnlicher Aufregung; man zog das Boot an's Ufer, und augenblicklich wurde an Ort und Stelle für Chapin und seinen edelmüthigen Retter Robinson eine Collecte gehalten. Sie zeugte von dem Wohlthätigkeitsfinne der Geber und wurde dankbar empfangen; aber Robinson's Bewußtsein, daß er unter diesen Umständen einen Nebenmenschen gerettet habe, wird seinem edlen Herzen ein viel schönerer Lohn sein. Robinson und Chapin setzten sich in's Boot, und wurden von ihren Nachbarn im Triumph nach dem Flecken getragen.

Das ergreifende Interesse dieses Vorfalles wurde noch durch die Anwesenheit von Chapin's Weib und Kindern erhöht, die am Ufer standen und mit unbeschreiblichem Schrecken dem zusahen, was sein unausbleiblicher und furchtbarer Tod zu sein schien. Mit welcher innigen und aufrichtigen Dankbarkeit mögen sie ihre Herzen zu Gott erhoben haben, als der Gatte und Vater wohlbehalten wieder in ihrer Mitte stand.

Die Spieler.

Eine der heftigsten Leidenschaften ist das Spiel. Es ist gar zu reizend, sein Glück zu versuchen, es ist zu verlockend, — ohne Arbeit — reich zu werden. Darum finden wir denn auch in allen Schichten des Volkes solche, welche dieser Leidenschaft fröhnen. Ungeachtet viel dagegen gesprochen und geschrieben ist; ungeachtet unzählige Beispiele aufgeführt sind, welche nachweisen, daß der Spieler seinem Untergange entgegen reunt: hört man so häufig, daß Dieser oder Jener durch's Spiel